

## 第4回 英語部 運営委員会（案）

大阪市小学校教育研究会  
英語部部長 白井 淳  
(扱い 海老江東小 室 志保)

### 1. はじめに（白井部長） 16:00

白井部長より挨拶がありました。本年度のコロナ禍の状況の中、研究を進めた経過等お話をありました。

### 2. 本年度の活動のまとめについて

（各学年部会リーダ山本先生、島崎先生、藤井先生→総務 邊先生）

#### （1）本年度の成果

低…短時間学習の時間を有効的に活用し、たくさんインプットすることができた。

チャンツや歌をたくさん取り入れ、TPRもすることでより定着した。

ダイアログを教室全面と壁面に設けたことで、インタビューがしやすくなった。

中…公開授業では、ピザやパフェを作るときに、教室を2つ使い、お店屋さんに具材を買いに行く買い物ごっこを充実させることができた。場の工夫の大切さを再認識した。

プレ授業では、相手意識を持たせて文具セット作りをしたので、相手に伝えようとする気持ちが高くなかった。このことから、ただ単に英語で発表するのではなく、相手を意識させることが英語の発表では有効であることを検証できた。

高…三つの評価の観点の整理ができた。

誰が評価しても同じ評価ができるようにループリックを提示できた。

ループリックをあらかじめ共有したことで、指導の目的が明確になった。また、児童が高い評価を目指そうと意欲的に取り組む姿が見られた。

指導案はわかりやすく、付録資料は大変やくだつものとなった。

#### （2）本年度の取り組みを通して見えてきた課題

低…ゲームがゲームで終わってしまはず、そのゲームをする意図を明確にする。

ワークシートのA評価の文言を工夫する必要がある。

絵カードは大きく（A4サイズ）、見やすくする必要がある。

活動と結び付けられる場の設定を工夫する必要がある。

中…コロナ禍で、集合して授業研究がしにくい中、どのように研究を進めていくか、再考の必要がある。（ここ1～2年、まだ新型コロナ感染症が収まらないと思うので）

高…全单元のループリックが必要である。

「4つのたいせつ」を意識した授業や、楽しさが感じられる授業の組み立て。

児童の学習改善だけでなく、教師の指導改善につながる授業にするにはどうすれば良いか。

### (3) 次年度に向けての検討事項

低…外国語活動の時間を年間計画に入れて学習することも、必要であると感じた。

短時間学習だけでなく普段の授業や生活の中にも英語が出てくるようなクラスの風土や、外国語活動だけの話ではないが、何でも言える、受け入れてもらえる、という担任と子ども達との関係性が大切であると改めて感じた。

中…コロナ感染の影響を考えると、児童間の接触や密になる状態を避けることは必須でコミュニケーションを伴う活動の見直しや改善、アクティビティの新たな開発も低中高で取り組んでいくことも必要。

高…コロナ禍のオンライン研や部会など、どのように進めていくか。

今年度と同じ振り返りシートを来年度以降も使用するか（右下がりの評価表にするのか）。

指導案の指導観に単元の関連と系統を入れたほうが良いのではないか。

### 研究総務より

#### 指導案について

- ・目標の書き方が違っていることについて…高学年については、教科書に合わせて作る。
- ・その他の学年については来年度に検討する。
- ・指標形式の目標と評価基準について…リンクさせる
- ・知識・技能の書き方について…2段にする。（国研に合わせる）
- ・知識・技能・思考・判断のとらえかたについて英語部での共通理解をする。
- ・振り返りシート…良い評価を右端にする方が良いとされているが、来年度統一する方向で検討。

#### 視点について

- ・Classroom Englishは引き続きしていく。
- ・主体的な行動を促すために、アクティビティの時にダイアログを貼ったりするほうが良いとする方で、来年度は検討する。

#### 紀要について

- ・本年度は、紀要を庶務総務でおこなったが、部長校の方も担当に入れて進めていくのが良いという方向で来年度は進める。
- ・今年度のように、近隣校に役付きの人がいるほうが集まりやすくなり、まとめやすかった。

#### 研修

#### 対外的な研修に対して

- ・オンライン研修など、部員に周知できるものは参加を促していく。
- （コロナ感染予防策に従って進めていく）

### 3. 来年度の予定（臼井部長→新部長） 16：45

新部長は鶴見南小学校 松本 学 校長となりました。

部長校の荷物書類などは、3月中に送る。

#### 4. その他

##### ・会費未徴収・会計について連絡

消耗品・付箋等の文具・ポケトーク・ラミネーター・指導書などを購入しました。

来年度のがんばる先生 4月 16 日締め切りになる。

部員名簿を送る必要があるので、部員を確認する。

本年度の徴収分については、領収書を遅送でおくります。

##### ・部員について

メールの既読がついていない人が多いので、メールをチェックするようにしてください。

もし、感染症予防策の中で全体会を開催することができるなら、4月下旬・5月上旬になります。

このメールに添付されている希望届に記載し、4月 5 日（月）に海老江東小室まで送ってください。

**\*今年度最後の全体会をすることができないため、上記のこととを部員全体に送ります。**